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方案和协调委员会 

第四十四届会议 

2004 年 6 月 7 日至 7 月 2日 

议程项目 8 

通过委员会第四十四届会议报告 

报告员：小崎仁史先生（日本） 

  报告草稿 
 

增编 

  2006-2007 年拟议战略框架 
 

  第二部分：两年期方案计划 
 

（项目 3（b）） 

  方案 17 

  拉丁美洲和加勒比经济和社会发展 
 

1. 在 2004 年 6 月 16 日第 12 次会议上，方案和协调委员会审议了拟议两年期

方案计划内方案 17（拉丁美洲和加勒比经济和社会发展）（A/59/6（Prog.17））。 

2. 秘书长代表介绍了方案 17，重点阐述了拉丁美洲和加勒比经济委员会成员国

确定的优先事项，即一体化和贸易、加强区域生产结构、社会公正和团结、国际

移徙和可持续发展。秘书长代表还提到了各区域委员会近来在彼此协调方面取得

的进展，并回答了在委员会审议该方案期间提出的问题。 

讨论情况 

3. 与会者对方案 17 表示坚决支持，该方案对拉丁美洲和加勒比区域经济和社

会发展作出的贡献也受到了赞扬。拉加经委会作为一个人才济济、业绩出色的中

心，其工作也受到了称赞。有人认为，重申用“利益有关者”一词称呼拉加经委
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会服务和工作的受惠者，说明该委员会坚定地致力于促进拉丁美洲和加勒比区域

各国以及参与该区域发展进程的各种行动者的利益。还有人强调，拉加经委会对

拉丁美洲和加勒比区域的价值不可或缺。 

4. 有人认为，在落实《千年宣言》各项国际商定的发展目标以及 1992 年以来

联合国在经济和社会领域发起的各次国际会议和首脑会议成果方面，必须加强各

区域委员会的作用，并加强其作为联合国系统内最有能力在区域一级促使国家议

程与全球问题相结合的实体所起的作用。有人强调，加强各区域委员会之间的协

调很重要。此外，有人请拉加经委会充分利用现有论坛和机制，加强各成员国代

表与联合国总部之间的直接对话。 

5. 有人认为，在该方案的总目标中，本应更多地重视发展筹资问题蒙特雷会议

的成果和后续行动，特别是在消灭饥饿和贫穷、实现两性平等和确立可持续发展

模式方面。关于该方案的逻辑框架，有人认为，战略、预期成绩和绩效指标之间

应达成更好的平衡。还有人认为，第 17.4 段应特别提及内陆国和小岛屿发展中

国家。 

6. 关于次级方案 1，有人请拉加经委会继续作出贡献，推动区域和次区域两级

的一体化，并在开放区域主义的范畴内更多地重视区域内双边一体化协定日渐增

多而带来的影响。有人表示关切，认为次级方案 1 的目标，西班牙文译文显然存

在问题，译文应加以修改，以反映协调和改进各国经济与全球经济间联系的意图。 

7. 有人认为，在应表述次级方案 4 对区域各国的特殊价值时，同时应增列消灭

贫穷的内容，作为次级方案 4 的最终目标。另外，次级方案 4 的战略提到以注重

权利的方式对待发展问题，有人对此表示关切。关于次级方案 5 的意见，涉及设

法改善性别问题与家庭问题间的平衡，所得经验教训的运用，以及区域各国在该

次级方案下实现社会公正和妇女公平开展的工作。 

8. 关于次级方案 6，有人认为，应根据秘书处说明的优先事项，更多地强调移

徙问题。还有人认为，拉加经委会应更好地宣传拉加经社规划所组织和开办的课

程，使区域各国都能从中受益。关于次级方案 8，有人强调必须改进与联合国环

境规划署和联合国人类住区中心(人居中心)的协调。 

9. 有人表示支持次级方案 12 以及拉加经委会牵头的《小岛屿发展中国家可持

续发展行动纲领》审查工作的后续行动，而有人认为该次级方案应明确提及《行

动纲领》。拉加经委会在次级方案 12 下通过联合行动，并加强与具体关心艾滋病

毒/艾滋病问题的其他机构的合作，为处理加勒比这一大流行病的后果开展了工

作。有人要求优先重视和强化这方面的工作。几个代表团对此表示强烈支持。有

人认为，必须改进这个方案内各项战略、目标、预期成绩和绩效指标之间的联系

和平衡。 
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10. 若干代表团支持设立一个新的次级方案，根据中美洲和加勒比相仿的经验在

南美洲开展次区域各项活动。有人认为，该次级方案最终应包括安第斯和南方市

场次区域，因为除其他外从消灭贫穷的国家倡议、国际人道主义基金、对付水和

卫生问题的共同做法、与国际贩毒问题作斗争的协调努力、以及共同管理亚马孙

森林等方面看，这组国家的共同点日益增多。 

11. 一些人要求拉加经委会在海地稳定过程中发挥积极作用，使联合国在这个对

该区域十分重要的问题上所作的努力有区域的参与。一个代表团以海地之友小组

的名义表示，拉加经委会应为经济及社会理事会海地长期方案出力，该方案需要

拉丁美洲和加勒比的密切参与。加勒比共同体是加勒比的代表。 

12. 有人认为，应更多地重视鼓励和推动工商界、私人部门行动者和公共行政当

局交流最佳做法和所得经验教训，而不应鼓动专家和学术界开会。还有人认为，

拉加经委会应更多地努力协助该区域各国打击腐败现象，并注重国家行政当局有

效利用公共部门的资源。 

结论和建议 

13. 委员会赞赏地注意到方案 17 下的拉加经委会战略框架。该战略框架考虑到

了《千年宣言》的各项目标以及支持该区域各国为达到进一步融入全球经济、人

类发展和社会发展、区域一体化、强化贸易体系的目标，以期实现社会公平和环

境可持续能力。委员会强调，在实现这些目标的过程中必须有区域和次区域的眼

光，强调必须加强总部、次级方案和区域办事处为支持次区域贸易集团、消灭贫

穷和饥饿以及工商卫生基础设施之间更紧密联系而开办的方案和活动。 

14. 委员会建议大会批准拟议两年期方案计划内方案 17（拉丁美洲和加勒比经济

和社会发展）的方案说明部分。 

 


